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小时记者帮

本报记者 何慧婷

疫情三年，金融助力实体的长跑始终进行着。

今年以来，从国务院到浙江省，再到杭州市，各级政府均出台了稳经济政策，工行杭州分行

作为国有大行，始终肩扛“稳经济、保民生”使命，走在金融助企纾困的前列。

今年以来，工行杭州分行出台了稳经济30条举措，打出了一套金融帮扶组合拳，为企业精

准滴灌，加快政策落到实处。

为浙企纾困 稳经济回升
工行杭州分行再发力，出台金融举措30条

服务农产品上下游
为乡村振兴贡献工行力量

今年3月，石桥路全新亮相的农发·城市

厨房，让不少市民眼前一亮。

小臂粗的鲜活皮皮虾、来自20个国家的

品种牛肉、山区 26 县在内的省内优质食材

⋯⋯都能在这座 31 万平方米的“谷仓造型”

综合体内找到。

“真不敢相信记忆中的农都农贸市场，

现在竟变成了一座‘好吃’的时髦商场。”赵

女士在城市厨房的水产区买了皮皮虾和蓝

龙虾，拿到一旁的海鲜大排档直接加工。“蓝

龙虾我还是第一次吃，这里的海鲜品种比社

区菜场多多了。”

据了解，农发·城市厨房是农都公司和

省农发集团着力打造的全国首家“农”字头

的农业综合体。这其中，也有工行的金融赋

能。

作为浙江唯一一家涉农省级企业和农

产品保供单位，工行与省农发集团和农都公

司一直保持长期战略合作伙伴关系，工行之

江支行作为落地服务行，也长期提供了专业

的金融服务。2022年，工行牵头向城市厨房

项目投放贷款超10亿元，目前融资余额居同

业第一位。

“企业得有资金，才敢放手去做长远布

局。”在省农发集团副总经理、农都公司党委

书记魏宏伟看来，“工行支持农都‘二次创

业’，正是为三农服务的迫切初心。”

据了解，未来农都公司还将参与普通农

贸市场改造，将距离市民 5 公里范围内的农

贸市场作为“城市厨房”的前置仓，为满足城

市居民高品质生活需求提供优质食材，为参

与乡村振兴和推动浙江“两个高水平”建设

提供农都智慧、农都方案。

在西湖西南边的满觉陇村，茶叶和民宿

是村里的支柱产业。

“今年上半年，不仅村里的民宿难做，就

连茶叶销售都受到了影响。”村委韩副主任

告诉记者，每年的三四月是春茶的收购期，

这期间村里不少茶叶公司会出现收购款短

缺，这时候工行杭州羊坝头支行上门服务，

为村民办理了贷款。

“工行的服务深入人心。”在韩副主任看

来，“工行是真真切切为村民做实事，无论是

村民低息贷款，还是办理数币结算，村里的

停车场系统改造，都有工行服务的身影。”

下一步，工行羊坝头支行还将联合村

委，深入了解村里各民宿主体的资金需求，

提供有力金融保障。

延期还本付息
纾困杭州老牌酒店

位于梅花碑的杭州老牌酒店赞成宾馆，

过去凭借得天独厚的地理位置，成为西湖边

的热门酒店。因为客房收益可观，2016年酒

店耗资6000万元用于客房装修升级。

“当时向工行贷了4000来万。”赞成宾馆

董事长李国强告诉记者，装修一新后赞成宾

馆的客房收益显著提升：“一年光房费的经营

收入就达到5000万元。”

头三年，赞成宾馆按照贷款合同按时还

款，2020年疫情发生后，酒店营业收入锐减，

“一旦人流没了，所有收入都没了。”但是，酒

店日常维护所需的固定开支却少不了。

据了解，赞成宾馆一年维护所需的固定

费用达到4500万元，其中仅人力成本就超过

2600 万元。当时，裁员减薪成了不少酒店

“断臂求生”的无奈选择，但李国强认为自己

不能这么做。“我们 60%以上的员工都在这

工作了 10 年以上，有的人甚至从 2000 年酒

店开业之初就在了，对我来说，他们就像是我

的家人。”

另一方面，作为一个老牌酒店人，李国强

始终坚信“服务”是核心竞争力。“提高服务品

质，客人来了感觉好才会再来，员工就是提升

服务的关键。”

随着今年上半年杭州疫情反复，赞成宾

馆迎来经营“危机”。“上半年有月份甚至出现

了营收‘白板’，流动资金一下就紧张了起

来。”

按照与工行的贷款合约，今年 6 月赞成

宾馆应按约偿还 500 多万元贷款，还贷压力

成了李国强心头的一座“大山”。

资金周转困难的节骨眼上，李国强找到

了工行杭州半山支行。

面对酒店业的特殊情况，工行第一时间

为其定制了延期还本付息方案，确保资金链

不“断链”，保障宾馆维持正常运营。“压力一

下就减轻了！”

今年六七月，赞成宾馆的客房预订量

稳定回升，李国强笑称自己底气足了：“工

行帮助我们熬过这道坎，我对未来很有信

心。”

发放低息民航应急贷款
为企业节约2000余万元成本

浙江长龙航空有限公司是浙江省唯一

一家客货综合运输航空公司。“疫情以来还

是受一定影响，最低的时候，客座率是疫情

前的一半。”浙江长龙航空首席财务官王进

告诉记者。

“最难的时候是今年上半年。”国内多地

疫情反复，叠加国际航油价格成倍上涨等因

素，航司各项成本开支居高不下。在这样的

背景下，工行杭州分行第一个站了出来。

“2020 年 5 月，工行浙江省分行、杭州分

行、解放路支行三级联动在短短一周内完成

贷款审批工作，以极低利率发放了第一笔民

航应急专项贷款。”王进告诉记者：“今年第

二笔专项贷款到位，前后这两笔低息应急贷

款，为长龙节约的成本就超过2000万元。”

除了应急专项贷款支持，工行杭州分行

2021年11月与浙江长龙航空公司签署战略

合作协议。“关键时刻的雪中送炭，最为珍

贵。”王进感慨：“工行对我们的支持，也让其

他金融机构对我们有了信心。”

其实早在长龙航空成立之初，工行就率

先授信一亿元，支持浙江第一家本土航空公

司的发展。根据最新的战略协议，工行杭州

分行又为浙江长龙航空提供意向性授信及

一揽子金融服务。自开展合作以来，工行对

长龙航空的授信额度、融资余额均为同业第

一。

今年6月，长龙(杭州)航空维修工程有限

公司在杭州萧山机场建立的创新智能维修

保障主基地一期投入运营——这是浙江首

个飞机维修基地，也是浙江省十大重点建设

项目。

项目整体建成后，预计可以满足长龙航

空飞机维修维护 95%的需求、长龙客机航食

的配餐需求、在营飞机运行指挥办公场地需

求、总部员工办公场地需求、员工宿舍住宿

需求以及机组和延误旅客住宿需求，同时面

向萧山机场的其他航司提供飞机维修、航食

配餐、航空培训等服务，产生一体化的协同

效应。

在了解到项目需求后，工行牵头组建

银团，目前已累计提款超过 5 亿元。就像

王进说的：“工行跟长龙航空的合作是长期

且友好的，工行对长龙的支持是坚定且长

久的。”
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